



INSUDE INFORMA

BOLETÍN NO.24 | ENERO - ABRIL 2023



FESTIVAL
DEPORTIVO
INSUDE 2023.



PALABRAS DEL SEÑOR RECTOR



Francisco Ovalle Pichardo
GENERAL DE BRIGADA, ERD
RECTOR INSUDE

Damos la bienvenida a todos nuestros lectores en esta primera edición INSUDE INFORMATICA del año 2023.

En esta edición se refleja el trabajo diario que realiza nuestra comunidad universitaria, para brindarle lo mejor en el ámbito académico, y en especial, en el ámbito deportivo, al realizar el **Primer “Festival Deportivo INSUDE 2023”**, el cual nos dio la oportunidad para reunirnos en familia y compartir con autoridades del MIDE, el presidente del Comité Olímpico Dominicano y miembros de las diferentes federaciones deportivas del país, así como, con los docentes, estudiantes, esposas, personal administrativo, niños y autoridades académicas del INSUDE, incentivando todos juntos el trabajo en equipo, la sana competencia, la solidaridad, el compañerismo y el respeto.

Esperamos que el quehacer de la institución, vertido en todas las noticias aquí mostradas, los nutran de los últimos acontecimientos académicos.

¡Que lo disfruten!

COMITÉ EDITORIAL

Carlos Luciano Díaz Morfa
Teniente general, ERD
Ministro de Defensa

Ramón Gustavo Betances
Hernández, vicealmirante, ARD
**Viceministro de Defensa para
Asuntos Navales y Costeros**

Francisco Ovalle Pichardo
General de brigada, ERD
Rector del INSUDE
Vicente Mota Medina

General de brigada, ERD
**Vicerrector de Investigación,
Extensión y Educación Continua,
INSUDE**

Juan Fabrizio Tirry, GNV-PhD
**Suddirector de Publicación de la
Vicerrectoría de Investigación e
Innovación**

Ivonne A. García Sánchez
Teniente coronel, ERD
Lic. Reyna Roa
Relaciones Públicas, INSUDE

Miledys Marmolejos de Carvajal
Asimilada militar, MIDE
Colaboradora

María Gautreaux
**Corrección de Estilo
Diseñadora Gráfico**

CONVENIOS

Ministerio de Defensa a través de INSUDE firma convenios con PUCMM, ISFODOSU y el ITSC.

FF. AA. amplía becas para sus miembros y oportunidades para sus docentes



El ministro de Defensa teniente general Carlos Luciano Díaz Morfa, ERD, el general de brigada Francisco Antonio Ovalle Pichardo, ERD., rector del INSUDE, el reverendo padre Dr. Secilio Espinal, rector de la PUCMM, la doctora Nurys González Durán, rectora del ISFODOSU y el maestro Francisco Vegazo Ramírez, rector del ITSC, durante la firma de convenios.

El 12 de enero Inicia el año 2023 con nuevas oportunidades de educación en el nivel superior y la formación de docentes, a favor de los miembros de las Fuerzas Armadas y sus familiares directos, con la firma de convenios entre el Ministerio de Defensa (MIDE) a través del Instituto Superior para la Defensa "General Juan Pablo Duarte y Díez" (INSUDE) y reconocidas Instituciones de Educación Superior (IES).

Se trata de la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra, el Instituto Superior de Formación Docente Salomé Ureña y el Instituto Técnico Superior Comunitario (ITSC), entidades que darán facilidades también a los cónyuges e hijos de los miembros de las FF. AA., para que estudien carreras universitarias, técnicas y de educación continua.



El general de brigada Francisco Antonio Ovalle Pichardo, ERD rector del INSUDE y el Sr. Luis Ricote Lázaro, vicerrector de internacionalización de la Universidad Politécnica de Madrid por la UPM firmaron el convenio interinstitucional.

FF. AA. a través de INSUDE firma convenio de intercambio académico con Universidad Politécnica de Madrid

El 28 de marzo de 2023, el Ministerio de Defensa (MIDE) a través del Instituto Superior para la Defensa "General Juan Pablo Duarte y Díez" (INSUDE), firmó un convenio interinstitucional con la Universidad Politécnica de Madrid (UPM), con el fin de establecer las bases de colaboración para el intercambio estudiantil en el nivel de pregrado y postgrado, así como de investigación y prácticas profesionales de los cursantes de ambas entidades educativas.

La firma del acuerdo tuvo lugar en ocasión de la visita de las autoridades de la UPM al país y a la sede central del INSUDE ubicada en el recinto militar del Ministerio de Defensa, donde el Sr. Luis Ricote Lázaro por la UPM y el general de brigada Francisco Antonio Ovalle Pichardo, ERD rector del INSUDE firmaron el convenio interinstitucional.

Además estuvieron presente Julio Lage, presidente del consejo social de la Universidad Politécnica de Madrid (UPM) y Manuel Domínguez, asesor de comunicación y estrategia internacional de Presidencia.



13 Universidades miembros de la ADRU firman acuerdo de colaboración

El Instituto Superior para la Defensa “General Juan Pablo Duarte y Díez”. (INSUDE), en la persona del general de brigada, Francisco Antonio Ovalle Pichardo, ERD, el 12 de abril del presente año, formo parte en la firma del acuerdo de colaboración entre la Comisión Técnica

para la Reestructuración del Sistema Educativo de la Policía Nacional y 13 universidades de la Asociación de Rectores de Universidades (ADRU), los agentes serán formados para servir y proteger a la ciudadanía.

El acto fue llevado a cabo con la presencia del presidente constitucional de la República, Lic. Luis Abinader Corona, Autoridad Suprema de las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional, en el auditorio de la Universidad Pontificia Católica Madre y Maestra (PUCMM).

Autoridades MESCyT valoran liderazgo militar en la educación superior



El ministro de Defensa, teniente general Carlos Luciano Díaz Morfa, ERD., el vicealmirante Ramón Gustavo Betances Hernández, ARD., viceministro de Defensa para Asuntos navales y Costeros acompañado del rector del INSUDE, general de brigada Francisco Antonio Ovalle Pichardo, ERD, el viceministro de Evaluación y Acreditación del MESCyT, Doctor Juan Francisco Viloría Santos., y la maestra Solange Román durante el encuentro con los miembros del Consejo de Directores del INSUDE.

Autoridades del Ministerio de Educación Superior, Ciencia y Tecnología (MESCyT), el 9 de febrero del presente año, resaltaron el interés, el trabajo continuo y la excelencia académica demostrada en los últimos

años por el Instituto Superior para la Defensa “General Juan Pablo Duarte y Díez” (INSUDE), del Ministerio de Defensa (MIDE), en la formación de las capacidades de civiles y los militares para la defensa y la seguridad nacional, en el nivel superior.

La valoración, formulada por el viceministro de Evaluación y Acreditación del MESCyT, doctor Juan Francisco Viloría Santos, estuvo enmarcada dentro del proceso de la Evaluación Quinquenal que viene desarrollando el MESCyT a las Instituciones de Educación Superior (IES) del país. Durante la actividad se reafirman los niveles y estándares de calidad de la enseñanza superior que imparten y el fortalecimiento institucional alcanzado.

El pasado lunes, evaluadores externos del MESCyT, iniciaron un proceso en el cual, técnicos locales y extranjeros, auditarán ocho (8) dimensiones representadas en novecientos nueve (909) indicadores y novecientas quince (915) evidencias presentadas por el Comité Interno de Autoevaluación del INSUDE (CIAE), en función de los requerimientos de desarrollo y transformación institucional contemplados en el artículo 63 de la Ley de Educación Superior, Ciencia y Tecnología.



El ministro de Defensa teniente general Carlos Luciano Díaz Morfa, ERD, y el general de brigada Francisco Antonio Ovalle Pichardo, ERD, rector de esa casa de altos estudios militar recibiendo el donativo de manos del Dr. Ángel Hernández, ministro de Educación.

MIDE recibe computadoras portátiles y tabletas donadas por el Ministerio de Educación a través del INSUDE.

El 28 de marzo del presente año, el Ministerio de Defensa (MIDE), a través del Instituto Superior para la Defensa “General Juan Pablo Duarte y Díez” (INSUDE), recibió del Ministerio de Educación (MINERD), computadoras portátiles y tabletas, en contribución al desarrollo de las capacidades civiles y militares para la defensa y seguridad de la nación.

El titular del MIDE, teniente general Carlos Luciano Díaz Morfa, ERD, y el general de brigada Francisco Antonio Ovalle Pichardo, ERD, rector de esa casa de altos estudios militar recibieron el donativo de manos del Dr. Ángel Hernández, ministro de la cartera educativa.



Mayor general Julio Ernesto Florián Pérez, ERD, viceministro para Asuntos Militares MIDE; el vicealmirante Ramón Gustavo Betances Hernández, ARD, viceministro de Defensa para Asuntos Navales y Costeros en representación del señor ministro de Defensa, teniente general Carlos Luciano Díaz Morfa, en la apertura del Festival Deportivo; el rector del INSUDE, general de brigada Francisco Antonio Ovalle Pichardo, ERD; vicerrectores del INSUDE, el ingeniero Garibaldi Bautista, presidente del Comité Olímpico Dominicano; el presidente de la Federación de Baloncesto Señor Rafael Uribe y el Campeón de Dómino de la República.

Como parte de las actividades de vinculación y extensión que buscan la integración de quienes conforman la comunidad del sistema educativo militar en el nivel superior, fue realizado el “**Primer Festival Deportivo INSUDE 2023**” en la sede del Ministerio de Defensa, y del que participaron, autoridades, docentes y cursantes civiles y militares, de las Escuelas de Graduados y Academias de las tres fuerzas militares, donde se imparten programas en el nivel de grado y postgrado de las Fuerzas Armadas.

Las instalaciones deportivas del recinto militar General de División Ramón Matías Mella, sirvieron de escenario para los partidos que se desarrollaron en disciplinas como softbol, ajedrez, béisbol, dómimo, basquetbol y atletismo.



Resultados GANADORES

FESTIVAL DEPORTIVO INSUDE 2023.



AJEDREZ

- 1er Lugar: Mayor Lorenzo Miguel, ERD. (EGDC).
- 2do Lugar: Mayor Vázquez Gabriel, ERD. (EGEMERD).
- 3er Lugar: 1er. Teniente Hungría Ismael, FARD. (EGCEMA)



BASKETBALL

- 1er Lugar: EGAAE
- 2do Lugar: EGEMERD
- 3er Lugar: EGDC



DÓMINO

- 1er Lugar: EGEMERD
- 2do Lugar: EGEMERD
- 3er Lugar: EGCEMN



ATLETISMO "POSTGRADO"

- 1er Lugar: Coronel Humberto Santana Díaz, ERD.
- 2do Lugar: Mayor Ricardo De La Rosa Rivera, ERD.
- 3er Lugar: 1er. Teniente Manuel Hernández Arias, FARD.



ATLETISMO "GRADO"

- 1er Lugar: 3er. Año Abraham De Los Santos Cedeño, ERD. @batalladelascarreras
- 2do Lugar: 3er. Año Daniel Sánchez Reyes, ERD.
- 3er Lugar: 4to. Año Carlexis De Aza Sánchez, FARD. @academiaaerea



SOFTBALL

- 1er Lugar: EGDC
- 2do Lugar: EGCEMN
- 3er Lugar: EGAAE

GALERÍA DE FOTOS

FESTIVAL DEPORTIVO INSUDE 2023.



Momento de apertura del Festival Deportivo



Participantes de la competencia de basketball



Participantes de la competencia de atletismo



Participantes de la competencia de ajedrez



Facultad de Ciencias para la Seguridad, Defensa y Desarrollo Nacional

ESCUELA DE GRADUADOS DE ALTOS ESTUDIOS ESTRATEGICOS (EGAE)

Ministerio de Defensa a través del EGAE recibe veintiunava Promoción de la Maestría en Seguridad y Defensa Nacional.

El rector del INSUDE, general de brigada Francisco Antonio Ovalle Pichardo, ERD y el director de EGAE, coronel Nelton Baralt Blanco ERD (MA), junto a los nuevos maestrante.



El Ministerio de Defensa (MIDE) a través del Instituto Superior para la defensa “General de Brigada Juan Pablo Duarte y Díez” (INSUDE) y la Escuela de Graduados de Altos Estudios y Estratégicos (EGAE) recibieron en un acto formal a los cursantes de la veintiunava (21ª) Promoción de la Maestría en Seguridad y Defensa Nacional.

El programa académico de la maestría se extenderá durante 18 meses y tiene como finalidad, que los participantes al finalizar sus estudios dominen los temas de seguridad y defensa nacional y adquieran conocimientos sobre la responsabilidad compartida de enfrentar en escenarios complejos las amenazas emergentes.

Designan aula de la Escuela de Altos Estudios Estratégicos de FF. AA. con el nombre del Mayor General Noble Espejo.



El ministro de Defensa teniente general Carlos Luciano Díaz Morfa, ERD, junto al viceministro para Asuntos Militares MIDE, mayor general Julio Ernesto Florián Pérez, ERD, el general de brigada Francisco Antonio Ovalle Pichardo, ERD, rector del INSUDE, y el coronel Nelton Baralt Blanco, ERD, director de la EGAE, durante el desvelamiento.

El 29 de marzo del presente año, con el nombre del extinto mayor general José Eliseo Noble Espejo, ERD, fue designada un aula de la Escuela de Graduados de Altos Estudios Estratégicos (EGAE), de la Facultad de Ciencias para la Seguridad, Defensa y Desarrollo Nacional del Instituto Superior para la Defensa (INSUDE), en cuya entrada fue develada una tarja con el nombre del militar.

El homenaje a Noble Espejo fue realizado durante un acto en el quedó inscrito su nombre en un tarja ubicada en la entrada del aula de la EGAE, en “honor a su memoria, méritos militares y su historial sobresalientes de su vida personal y profesional”.

ESCUELA DE GRADUADOS DE DERECHOS HUMANOS Y DERECHO INTERNACIONAL HUMANITARIO (EGDDHHyDIH)

EGDDHHyDIH impartió charla sobre Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario, a oficiales superiores de la Policía Nacional.



El general de brigada Ambiorix de Jesús Cepeda Hernández, ERD, director de la Escuela de Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario, junto a los sudirectores de la Escuela, la Docente Nuris Mercedes Castillo Vasquez, y la 12va Promoción del Diplomado "Liderazgo y Estrategia en la Investigación Policial".

La Escuela de Graduados en Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario (EGDDHHyDIH), el 28 de marzo del presente año, impartió charla sobre Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario, a oficiales superiores de la Policía Nacional, quienes pertenecen a la 12va Promoción del Diplomado "Liderazgo y Estrategia en la Investigación Policial".

Esta charla da continuidad al plan de capacitación instruido por el Ministerio de Defensa en todos los Cuerpos Especializados, con el propósito de brindarles informaciones precisas para el empleo de tácticas, técnicas, métodos y recursos en el cumplimiento de sus funciones, y que estas herramientas les permitan salvaguardar los derechos individuales y colectivos, evitando la violación a las leyes, garantizando la convivencia pacífica y el mantenimiento de orden público.

MIDE ofrece primera Maestría en Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario



El general de brigada Francisco Antonio Ovalle Pichardo, ERD, rector del INSUDE; General de Brigada Ambiorix de Jesús Cepeda Hernández, ERD (DEM), (MA), director de la EGDDHHyDIH; la licenciada Sandra Maribel Mancebo Sánchez, embajadora de República Dominicana en la hermana República de Honduras, y el licenciado José Rijo Presbot, viceministro y director general de Presupuesto, Patrimonio y Contabilidad gubernamental; el teniente coronel José Rodríguez, director del Centro de Estudio, Capacitación y Análisis de los Derechos Humanos (CECADH), y Juan L. Tabio, jefe de la Oficina de los Derechos Humanos del Comando Sur de los Estados Unidos, y autoridades de la Escuela de Graduados junto a la primera promoción de la Maestría en Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario.

El Ministerio de Defensa a través de su Escuela de Graduados en Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario (EGDDHHyDIH), adscrita a la Facultad de Ciencias para la Seguridad, Defensa y Desarrollo Nacional del Instituto Superior para la Defensa "Juan Pablo Duarte y Díez", (INSUDE), el 11 de abril del presente año, realizó el acto de apertura de la primera promoción de la Maestría en Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario.

Se trata de un completo y atractivo programa de postgrado avalado por el Ministerio de Educación Superior Ciencia y Tecnología (MESCyT) como parte de la estrategia de educación militar del Ministerio de Defensa.

Esta maestría tendrá una duración de 24 meses administrados en seis cuatrimestres con clases presenciales. Fue creada para todo el personal militar y civil que busca conocimientos especializados sobre las normas que rigen los derechos humanos y el derecho internacional humanitario a nivel mundial.



ESCUELA DE GRADUADOS DE DOCTRINA CONJUNTA (EGDC)

Clausura con éxito actividades en el MIDE de Feria Universitaria “Dominicana INNOVA 2023”

CONFERENCIAS



El Coronel Manuel Antonio Carrasco Guerrero, ERD (MA), inspector de la Escuela Vocacional de las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional durante su exposición en la Feria.

El Teniente Coronel Servio Benyi Mejía Guerrero, ERD (DEM), subdirector de Investigación, Extensión y Educación Continua de la Escuela de Graduados de Estudios Militares del Ejército (EGEMERD).



El general de brigada Francisco Antioio Ovalle Pichardo exponiendo su discurso durante la Clausura de la Feria

El 20 de abril del presente año, con dos magistrales conferencias, la Escuela de Graduados de Doctrina Conjunta (EGDC) “General de División Gregorio Lupe-rón” tuvo a su cargo la exitosa clausura de las actividades realizadas por el Instituto Superior para la Defensa “Juan Pablo Duarte y Díez” (INSUDE) en el marco de la Primera Feria de Innovación Universitaria “Dominicana INNOVA 2023”.

La actividad estuvo encabezada por el general de brigada Francisco Ovalle Pichardo, ERD, rector del INSUDE. También estuvieron presentes el general de brigada Vicente Mota Medina, ERD, vicerrector de Investigación, Extensión y Educación Continua del

INSUDE; el general de brigada Ambiorix de Jesús Cepeda Hernández, ERD, director de la Escuela de Graduados en Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario (EGDDHHyDIH) y el coronel Freddy A. Marte Acosta, ERD (DEM), director de la EGDC.

Las palabras de bienvenida fueron ofrecidas por director de la EGDC, quien destacó que esta iniciativa contribuye al avance del sistema de la educación superior del país.

En la primera conferencia se trató el tema: “La Educación Técnico Profesional y su impacto en el Emprendimiento: caso Escuela Vocacionales de las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional”. Fue ofrecida por el coronel Manuel Antonio Carrasco Guerrero, ERD (MA), inspector de la Escuela Vocacional de las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional ubicada en Santo Domingo Este.

Durante la segunda intervención los asistentes conocieron sobre “Tecnologías aplicadas a las operaciones militares: caso caja de arena o SANDBOX”, tema desarrollado por el teniente coronel Servio Benyi Mejía Guerrero, ERD (DEM), subdirector de Investigación, Extensión y Educación Continua de la Escuela de Graduados de Estudios Militares del Ejército (EGEMERD).

Al finalizar cada conferencia, los participantes tuvieron la oportunidad de realizar preguntas a los expertos, quienes con su amplio dominio de los temas respondieron a cada inquietud.

Facultad de Ciencias Militares

ACADEMIA MILITAR BATALLA DE LAS CARRERAS (AMBC)

Ceremonia de bienvenida Aspirantes a Cadetes



Entrada de los nuevos aspirantes a cadetes de la Academia Militar "Batalla de las Carreras", ERD.



El mayor general Carlos A. Fernández Onofre, comandante general del Ejército encabezó el acto de bienvenida de los aspirantes a cadetes de la Academia Militar "Batalla de las Carreras, ERD.



Aspirante durante la reverencia a la Bandera Nacional,

El 11 de enero del presente año, el mayor general Carlos A. Fernández Onofre, comandante general del Ejército encabezó el acto de bienvenida de los aspirantes a cadetes de la Academia Militar "Batalla de las Carreras, un grupo de jóvenes cargados de ilusión al comenzar su período de formación y adiestramiento militar, que lo convertirá en los futuros líderes de nuestro glorioso Ejército.

Los aspirantes se realizaron la reverencia a la Bandera Nacional, como muestra del compromiso que asumen desde ese momento con la patria, poniendo por testigo a Dios y su honor.

Al finalizar el acto, los familiares tuvieron la oportunidad de despedirse de los aspirantes, deseándoles el mejor de los éxitos para que puedan alcanzar ese sueño que acaban de iniciar.

En la ceremonia estuvieron presentes los generales de brigada Ángel Alfredo Camacho Ubiera, y Félix Edwin Santana Morillo, Sub-Comandante e inspector general del Ejército respectivamente, el coronel Juan A. Alcántara Cáceres, Oficial Auxiliar de Planes, Operaciones y Entrenamientos G-3 y el coronel Jhojany R. Suriel Otáñez, director de la Academia Militar "Batalla de las Carreras", del Ejército, así como oficiales superiores y oficiales subalternos instructores de este centro de enseñanza.



CONFERENCIA SOBRE EL C5I EN EGEMERD"



El vicealmirante Luis Rafael Lee Ballester, ARD, director general del C5i, y coronel Jorge Luis Vásquez Suárez, ERD, (DEM), director de EGEMERD junto a los estudiantes del Curso de Comando y Estado Mayor del ERD.

En la escuela de Graduados de Estudios Militares del ERD., de la facultad de Ciencias Militares del INSUDE, fue dictada una conferencia sobre "Roles, Funciones y Capacidades", del Centro de Comando, Control, Comunicaciones, Computadoras, Ciberseguridad e Inteligencia (C5i) de las FF. AA.

La Conferencia fue pronunciada por el vicealmirante Luis Rafael Lee Ballester, ARD, director general del C5i, dirigida a los estudiantes del Curso de Comando y Estado Mayor del ERD.

El conferencista, habló sobre el rol que ha jugado esa importante dependencia del Ministerio de Defensa, resaltando su capacidad tecnológica, que se pone en práctica constantemente, un ejemplo de la operatividad del C5i fue la coordinación Interagencial durante el estado de emergencia en nuestro país y el mundo como consecuencia del COVID-19.

Aseguró que este Centro de Comando y Control y el sistema que lo apoya, representan un gran avance en el proceso continuo de mejora y modernización que actualmente vive las Fuerzas Armadas dominicanas, con miras a desarrollar sus capacidades con el propósito de enfrentar con éxito las amenazas, riesgos y desafíos que se ciernen contra nuestros intereses nacionales.

Lee Ballester dijo que la Misión de dicho Centro es servir como puesto de mando principal de las Fuerzas Armadas para mantener el Comando, Control y Comunicaciones de las operaciones que ejecutan las instituciones y dependencias militares, para garantizar la defensa y seguridad de la nación en nuestros espacios jurisdiccionales y el ciberespacio.

CONFERENCIA SOBRE VIOLENCIA INTRAFAMILIAR Y DE GÉNERO EN EGEMERD



El director general de EGEMERD, coronel Jorge Luis Vásquez Suárez ERD., (DEM), acompañado de los estudiantes del curso de Comando y Estado Mayor y de Operaciones Militares para Oficiales Auxiliares, así como el personal docente, administrativo y de apoyo de la Escuela de Graduados

junto a las charlistas, la licenciada Julissa. Hernández, procuradora Fiscal del Distrito Nacional y la magistrada Danissa Cruz Taveras, procuradora fiscal y directora del Departamento de Derechos Humanos de la Procuraduría General de la República.

El 10 de marzo del presente año los Estudiantes del Curso de Comando y Estado Mayor y de Operaciones Militares para Oficiales Auxiliares, así como el personal docente, administrativo y de apoyo de la Escuela de Graduados de Estudios Militares del ERD, de la Facultad de Ciencias Militares del INSUDE recibieron una Charla sobre el buen trato familiar y de Género.

Dicha Charla se enmarca dentro de la continuación de la Conmemoración del día Internacional de la Mujer y fue impartida por la licenciada Julissa. Hernández, Procuradora Fiscal del Distrito Nacional y La magistrada Danissa Cruz Taveras, @ procuradora fiscal y Directora del Departamento de Derechos Humanos de la Procuraduría General de la República,

Uno de los objetivos de la charla, fue identificar los factores y las causas que originan la violencia

intrafamiliar, identificar las problemáticas que afectan a las familias dominicanas y por ende a nuestra sociedad, así como crear conciencia para contribuir a evitar este terrible y preocupante mal.

Durante la actividad, las Magistradas, elogiaron la participación activa de los estudiantes, al tiempo que agradecieron las atenciones brindadas por el director general de EGEMERD, coronel Jorge Luis Vásquez Suárez, ERD., (DEM).

Esta Conferencia se enmarca dentro del proceso de capacitación de los estudiantes y el personal de la escuela, bajo la supervisión del director general de EGEMERD, coronel Jorge Luis Vásquez Suárez ERD., (DEM), siguiendo las instrucciones del comandante general mayor general Carlos Antonio Fernández Onofre, ERD.



Facultad de Ciencias Navales

ESCUELA DE GRADUADOS DE COMANDO Y ESTADO NAVAL (EGCEMN)

Cursantes de la Especialidad en Comando y Estado Mayor Naval visitan la Dirección de Asuntos Civiles del Estado Mayor Conjunto, MIDE, J5



El 17 de febrero del presente año, oficiales superiores cursantes de la Especialidad en Comando y Estado Mayor Naval junto a su director el capitán de navío Cristian Ramírez Lapaex, visitaron las instalaciones del director de Asuntos Civiles del Estado Mayor Conjunto, MIDE, J5, en donde recibieron una charla sobre el plan estratégico comunicacional que está llevando a cabo el Ministerio de Defensa.

Además, visitaron la Radioemisora Cultural de La Voz de las FF. AA., en donde participaron en el programa J-5 Interactivo; abordaron temas relacionados a los aspectos generales de las enseñanzas académicas que reciben durante el desarrollo de la instrucción en la referida especialidad.



El comandante general de la Armada, vicealmirante Francisco Antonio Sosa Castillo junto a oficiales del Estado Mayor Naval, guardiamarinas de segundo, tercer y cuarto año y el charlista doctor Ricardo Nieves.

Armada conmemora con una disertación el Día Nacional de la Ética Ciudadana

El 29 de abril del presente año, el comandante general de la Armada, vicealmirante Francisco Antonio Sosa Castillo junto a oficiales del Estado Mayor Naval, participaron en la charla del doctor Ricardo Nieves sobre "Ética y Profesión, El valor de las buenas acciones", como parte de celebrarse el Día Nacional de la Ética Ciudadana.

El acto fue realizado en el salón de anclas de la Academia Naval vicealmirante César De Windt Lavandier, ARD.

También estuvieron presentes los guardiamarinas de segundo, tercer y cuarto año.

El Día Nacional de la Ética Ciudadana, recuerda a Ulises Francisco Espaillat, en honor a quien fue instituido a ser celebrado cada año, el 29 de abril, pues en una fecha como esta, del año 1876, tomó posesión como presidente de la República.

ACADEMIA NAVAL VICEALMIRANTE CESAR DE WINDT LAVANDIER, ARD

Cambio de Caponas de las Damas y Caballeros Guardiamarinas



Las damas y caballeros guardiamarinas durante el acto de cambio de caponas.

La Armada de República Dominicana (ARD), procedió este viernes al cambio de caponas de las damas y caballeros guardiamarinas, durante un acto encabezado por el comandante general, vicealmirante Francisco A. Sosa Castillo, en la Academia Naval Vicealmirante César A. de Windt Lavandier.

El acto inició con el izado de banderas, los saludos de bienvenida, la presentación de las autoridades presentes a cargo del maestro de ceremonia y la solicitud del permiso de rigor, a cargo del director de la academia, capitán de navío Luis Manuel Félix José, ARD.

A continuación, el reverendo padre teniente de navío José Ramón Arias Almonte procedió con la invocación religiosa, seguido por la rendición del informe del batallón de guardiamarinas a cargo

del brigadier mayor guardiamarina de cuarto año, Yeury Belliard Amador.

En sus breves palabras durante el ceremonial, el vicealmirante Sosa Castillo rindió honor a la bandera tricolor dominicana y a los Padres de la Patria: "Honor a esos grandes patriotas que hicieron que tuviéramos hoy una identidad como nación, una nación grandiosa, de hombres grandes, Duarte, Sánchez y Mella".

A seguidas se dio lectura al acta del consejo académico y el guardiamarina Belliard Amador hizo entrega del mando a la brigadier mayor entrante, guardiamarina de cuarto año, Laurys Rodríguez Fernández.

El solemne acto concluyó con la entonación de las notas del himno de la academia naval.



Facultad de Ciencias Aeronáuticas

ESCUELA DE GRADUADOS DE COMANDO Y ESTADO MAYOR AÉREO (EGCEMA)

Escuela de Graduados de Comando y Estado Mayor Aéreo imparte charla sobre la vida y obra de Duarte



El coronel Sócrates Suazo Ruíz, ERD, director de Historia del MIDE junto a los estudiantes del curso Comando y Estado Mayor Aéreo y Comando Escuadrón y Auxiliar del Estado Mayor.

El 27 de enero de 2023, la Escuela de Graduados de Comando y Estado Mayor Aéreo (EGCEMA), presentó en el salón de Eventos "Mayor Gral. Piloto Miguel Ángel Restituyo, FARD" una charla sobre la "vida y pensamiento de Juan Pablo Duarte" a los dicentes del curso Comando y Estado Mayor Aéreo y Comando Escuadrón y Auxiliar del Estado Mayor, dictada por el coronel Sócrates Suazo Ruíz, ERD, director de Historia del MIDE.

El subdirector del EGCEMA, teniente coronel paracaidista Jhoan Antonio Berroa Romero, FARD, agradeció al expositor, valorando destacar las cualidades e ideología del Padre de la Patria y su gesta fundación de República Dominicana.

Egcema entrega diplomas y reconocimientos



El general de brigada paracaidista Rafael Castellanos Dotel, director de Educación, Capacitación y Entrenamiento junto a los docentes y discentes de la XXXIX promoción del Curso de Comando Escuadrón y Auxiliar de Estado Mayor Aéreo.

El 23 de febrero del presente año, la Escuela de Graduados de Comando y Estado Mayor Aéreo (EGCEMA), de la Fuerza Aérea de República Dominicana realizó la entrega de reconocimientos y diplomas a los docentes y discentes de la XXXIX promoción del Curso de Comando Escuadrón y Auxiliar de Estado Mayor Aéreo.

La ceremonia estuvo encabezada por el general de brigada paracaidista Rafael Castellanos Dotel, director de Educación, Capacitación y Entrenamiento de la FARD (DECEFARD), y se desarrolló en las instalaciones de la referida escuela en la Base Aérea San Isidro.

ACADEMIA AÉREA "GENERAL DE BRIGADA PILOTO FRANK ANDRÉS FÉLIZ MIRANDA (GBPFAFM)", FAD.



Cadetes de la Academia Aerea en el desfile del 179 aniversario de la Batalla del 30 de Marzo "General de Brigada Piloto Frank Andrés Félix Miranda (GBPFAFM)", F.A.D.

El 31 de marzo del presente año 179 aniversario de la Batalla del 30 de Marzo, lucha que afianzó de manera decisiva la Independencia Nacional, proclamada el 27 de febrero de 1844.

La Academia Aérea en cumplimiento a la orden del Ministerio de Defensa, participa del desfile

militar, policial y cívico-estudiantil a celebrarse el jueves 30 de marzo del 2023 en la ciudad de Santiago de los Caballeros, encabezado por el señor presidente constitucional de la República, Luis Rodolfo Abinader Corona, autoridad suprema de las fuerzas armadas y la policía nacional autoridades militares y civiles de la provincia.

Cadetes de 4to año de la FARD se gradúan como instructores*



Cadetes de 4to año de la Academia Aérea "General de Brigada Piloto Frank Andrés Félix Miranda que realizaron el curso de Instructores/ Facilitadores del ERD.

El 12 de abril del presente año un grupo de cadetes de 4to año pertenecientes a la Academia Aérea "General de Brigada Piloto Frank Andrés Félix Miranda", de la Fuerza Aérea de República Dominicana; recibieron sus certificados que los acreditan como "Instructor" luego de haber culminado esta capacitación en la Escuela de Graduados de Estudios Militares del Ejército de la República Dominicana "Mayor General Ramiro Matos González", E.N (EGEMERD).

El coronel Enmanuel Herrera Disla, FARD, (DEM), subdirector académico de esta alta casa de estudios militares, estuvo presente en la ceremonia de graduación

La entrega de los certificados de participación a los cursantes de la 1era promoción del Curso Básico para Instructores/Facilitadores del Ejército, año 2023, fue realizada por el Coronel Jorge Luis Vásquez Suarez, ERD, (DEM).



ESCUELAS DE DEFENSA, ESPECIALIZADAS Y TÉCNICAS

Cuerpo Especializado de Seguridad Portuaria realiza el 2do. Curso Básico PBIP 2023



Los participantes del 2do. Curso Básico PBIP en la instrucción

El 22 de febrero del presente año, el CESEP sigue la ruta de la capacitación, dando inicio a través de su escuela de Capacitación y Entrenamiento, el 2do. Curso Básico PBIP 2023 (Código internacional para la protección de los buques y de las instalaciones portuarias) con 26 participantes del sector público y privado que intervienen en el ámbito portuario.

Miembros de las Fuerzas Armadas y colaboradores de Sans Souci, AES Dominicana, Interquímica, Seguriasa, Multiquímica, Zehirut, entre otros, estarán durante toda esta semana interactuando con expertos en materia de seguridad y protección portuaria así como la aplicación del Código PBIP.

CUERPO ESPECIALIZADO EN SEGURIDAD AEROPORTUARIA Y DE LA AVIACIÓN (CESAC)

Concluye curso de “investigación de trata de migrantes” impartido por organización canadiense



Su excelencia Christine Laberge, embajadora extraordinaria y plenipotenciaria de Canadá en República Dominicana, el general piloto Floreal Suárez Martínez, FARD (DEMA), director general del CESAC junto a los participantes del curso.

El tres de marzo del presente año, con el propósito de desarrollar técnicas investigativas para aumentar las capacidades de las autoridades nacionales del CESAC en la trata de migrantes, miembros de la institución participaron en el ciclo formativo Técnicas de Investigación de la Trata y Tráfico de Personas.

El curso que, constituye la última entrega del Programa de Capacitación en Gestión y Operaciones del Tráfico Ilícito de Personas en República Dominicana, inició en el 2022 y fue impartido por la Real Policía Montada de Canadá.

En el acto formal de clausura del ciclo formativo participaron miembros de la Policía Nacional Dominicana, el Ministerio Público, la Armada Dominicana, el CESAC, entre otros actores claves en temas relacionados a la trata de migrantes.

La actividad fue encabezada por su excelencia Christine Laberge, embajadora extraordinaria y plenipotenciaria de Canadá en República Dominicana y por el general piloto Floreal Suárez Martínez, FARD (DEMA), director general del CESAC, así como también el coronel Juan Pérez Richiez, ERD (DEM), director de la Escuela de Seguridad de la Aviación Civil, (ESAC).

Durante la ceremonia, la Embajadora de Canadá recibió el agradecimiento formal tras la impartición de esta especialización, por parte del director del CESAC, Suárez Martínez, quien además externó que "el curso que concluimos es una muestra del compromiso desde República Dominicana de combatir este tipo de delito de manera robusta, utilizando técnicas modernas de investigación, sistemas eficientes de intercambio de información y el trabajo conjunto".

En el acto, se destacó la presencia de licenciada Johanna Bejarán, titular de la Procuraduría Especializada contra el Tráfico Ilícito de Migrantes de Trata de Personas, el comandante Agustín Alberto Morillo Rodríguez, ARD jefe de la División de Inteligencia Naval (M-2), Armada de República Dominicana, el general Paúl Cordero Montes de Oca, P.N director de la Dirección Central de Investigaciones, así como el capitán de navío Feliciano Pérez Carvajal, ARD, jefe de la División de Operaciones Navales, (M-3), Armada de República Dominicana, la coronel Lic. Francia A. Hernández Pérez, PN, encargada del Departamento de Trata y Tráfico de Personas de la Policía Nacional.



SALUD

DIRECCIÓN GENERAL DE RESIDENCIAS MÉDICAS

La Dirección General de Residencias Médicas y Postgrado del Ministerio de Defensa, pone en circulación Revista Médico-Científica



El general de brigada Francisco Antonio Ovalle Pichardo, ERD, rector del INSUDE, la señora Wendy Santos de Díaz, presidente de la Asociación Dominicana de Esposas de Oficiales de las Fuerzas Armadas (ADEOFA); el General de Brigada Dr. Luis Díaz Morfa, ERD, encargado de los Servicios Médicos del Cuerpo de Seguridad Presidencial, coronel cirujano oncólogo, Dr. Ramón Enrique Feliz Jiménez, ERD., director del Hospital Central Docente, la teniente coronel médico pediatra Dra. Carolina Valdez Valdez,

E.R.D. Jefa de Enseñanza del Hospital Central de las Fuerzas Armadas, Dr. César Coradín Feliz, coronel médico cirujano Ortopeda Traumatólogo, FARD, director del Hospital Militar Docente, FARD. "Dr. Ramón de Lara", coronel médico cirujano oncólogo Samuel Montero García, ERD, director general de Residencias Médicas y Postgrado del Ministerio de Defensa, Dra. Silveria Alcántara Manzueta durante la presentación de la Revista.

El 2 de febrero del presente año, la Dirección General de Residencias Médicas y Postgrado del Ministerio de Defensa, puso en circulación en un acto que tuvo lugar en el Hospital Central de las Fuerzas Armadas, la Revista Médico-Científica "Defensa en Salud", la cual viene a fortalecer las publicaciones especializadas del Instituto Superior para la Defensa "General Juan Pablo

Duarte y Díez" (INSUDE), en temas científicos, sanitarios y de interés general.

El innovador órgano oficial de difusión de información científica, fundado por esta entidad adscrita al INSUDE, reseña investigaciones médicas que pretenden la confrontación intelectual entre galenos especialistas en diferentes áreas e investigadores de formación y en formación, en las distintas ramas de la salud.

La Dirección General de Residencias Médicas y Postgrado del Ministerio de Defensa celebra Jornada Científica Clínico-Quirúrgica



El general de brigada Francisco Antonio Ovalle Pichardo, ERD, rector del INSUDE, coronel cirujano oncólogo, Dr. Ramón Enrique Feliz Jiménez, ERD, director del Hospital Central Docente, Dr. César Coradín Feliz, coronel médico cirujano ortopeda traumatólogo, FARD., director del Hospital Militar Docente, FARD. "Dr. Ramón de Lara", la Tte. coronel médico pediatra Dra. Carolina Valdez Valdez, ERD, jefa de enseñanza del Hospital Central de las Fuerzas Armadas, coronel médico cirujano oncólogo Samuel Montero García, ERD, director general de Residencias Médicas y Postgrado del Ministerio de Defensa y la Tte. coronel médico anesthesióloga Dra. Evelin García Holguín, FARD., directora de enseñanza y postgrado del Hospital Militar Docente, FARD. "Dr. Ramón de Lara" en la entrega del reconocimiento al teniente coronel (r) médico anesthesiólogo FARD., Dr. Desiderio Guerrero Ramírez.

La Dirección General de Residencias Médicas y Postgrado del Ministerio de Defensa, adscrita al Instituto Superior para la Defensa "General Juan Pablo Duarte y Díez", el 19 de febrero del presente año, celebró la 2da Jornada Clínico-Quirúrgica evento en el cual, experimentados médicos de los Hospitales militares y en proceso de formación, analizaron el "Impacto de las infecciones en el bienestar materno infantil".

La iniciativa realizada en el salón Independencia del MIDE, que cuenta con el apoyo de la Asociación Dominicana de Esposas de Oficiales de las Fuerzas Armadas (Adeofa) estuvo dedicada al teniente coronel (r) médico anesthesiólogo FARD., Dr. Desiderio Guerrero Ramírez, quien a su vez fue reconocido por sus aportes y desarrollo de las residencias médicas del Hospital Ramón de Lara de la Fuerza Aérea.

La Dirección General de Residencias Médicas y Postgrado del Ministerio de Defensa (MIDE), celebra la 3ra. Jornada Científica Clínico-Quirúrgica



El coronel cirujano oncólogo, Dr. Ramón Enrique Feliz Jiménez, ERD, director del Hospital Central Docente y la Tte. coronel médico pediatra Dra. Carolina Valdez Valdez, E.R.D. Jefa de Enseñanza del Hospital Central Docente de las Fuerzas Armadas, junto a las directoras de Enseñanza de los Hospitales Militares Docentes junto a Coordinadores de Residencias Médicas y Conferencistas que participaron en la 3ra. Jornada Científica.

La Dirección General de Residencias Médicas y Postgrado del Ministerio de Defensa (MIDE), el 25 de abril del presente año, celebró la 3ra. Jornada Científica Clínico-Quirúrgica de los Hospitales Militares del año académico 2022-2023, en la cual los especialistas socializaron sobre los nuevos desafíos de la cirugía mínimamente invasiva y oncología quirúrgica.

Con la jornada, se busca fomentar la educación médica continua y la formación de profesionales de la salud, civiles y militares que laboran en los hospitales Central de las Fuerzas Armadas y el Militar Docente, FARD, "Dr. Ramón de Lara".

La iniciativa cuenta con el aval académico del Instituto Superior para la Defensa "General Juan Pablo Duarte y Díez" (INSUDE) y el apoyo de la Asociación Dominicana de Esposas de Oficiales de las Fuerzas Armadas (ADEOFA).

